



CONSEJO SOCIEDAD CIVIL FOSIS
ACTA SEPTIEMBRE 2024

ACTA CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL FOSIS

En Santiago de Chile, a 13 de septiembre de 2024, siendo las 11:00 horas, vía Teams, se llevó a efecto la reunión del mes de septiembre del Consejo de la Sociedad Civil del Fondo de Solidaridad e Inversión Social (FOSIS), que a continuación, en extracto, se transcribe:

ASISTENCIA

Asisten los siguientes consejeros:

Sr. Raúl Perry Mitchel de la Fundación San Carlos de Maipo

Sr. Mario Pavón Prat de Fondo Esperanza

Sr. Ricardo Urra de ONG de Desarrollo Cultiva

Sr. Benjamín Salvo de ONG de Desarrollo Simón de Cirene

Sr. David Troncoso de Asociación No te Olvido

Sra. Liliana Cortés de Fundación Hogar de Cristo

Sra. Solsiré Giaverini de Corporación Construyendo Mis Sueños

Asimismo, asisten:

Sr. Nicolás Navarrete, Director Ejecutivo

Sr. Cristian Salomó, Subdirector de Usuarios

Sr. Javier Díaz, Subdirector de Administración y Finanzas

Srta. Camila Morales, Subdirección de usuarios

Tabla:

1. Líneas generales del presupuesto 2025
2. Presentación programa de Fundación San Carlos de Maipo, Familia Plus
3. Varios

CONSEJO SOCIEDAD CIVIL FOSIS
ACTA SEPTIEMBRE 2024

DESARROLLO

1.- El Sr. Raúl Perry presenta el programa ejecutado por la Fundación San Carlos de Maipo, Familia Plus, cuyo objetivo central tiene relación con el desarrollo de programas de parentalidad. El rol de la fundación es buscar programas que tengan evidencia de sus resultados fuera del país, para así traerlo a Chile, se adapta y pilotea para así instalarlo en el ámbito de política pública.

Familia plus es un programa de apoyo en la parentalidad, donde se establece que la crianza impacta los niveles de estrés, conllevando que la salud mental de los padres impacta en el trabajo, por lo tanto se presentó la idea a SENCE, obteniendo código y así abordar la crianza como una manera de potenciar el bienestar laboral y familiar.

El Sr. Raúl Perry explica que el desarrollo del programa tiene una duración de tres meses con sesiones semanales de manera virtual. Comenta que la idea es extender la invitación al servicio y a los otros consejeros presentes, a participar de un grupo demo que se llevará el último trimestre de este año. El propósito del demo es que algún profesional del servicio sea parte de la implementación del programa y en el fondo ser observador y participante de esta iniciativa.

Luego de la presentación, el Director ejecutivo, agradece la invitación y comenta que pensando en la lógica del programa, se le ocurre que quienes podrían ser parte del grupo demo serían las personas del programa Familias, pensando en que la experiencia pueda servir a los equipos de trabajo. Sin embargo, también hace hincapié en poder ser puente con la Subsecretaría de la Niñez, servicio que tiene relación con familias y niñez. Finaliza el Sr. Perry animando a la participación.

El segundo punto de la tabla tiene relación con conocer las líneas generales del presupuesto 2025 y mientras se espera la llegada del Subdirector de Administración y Finanzas a la reunión, el Director ejecutivo propone adelantar al próxima reunión de

CONSEJO SOCIEDAD CIVIL FOSIS
ACTA SEPTIEMBRE 2024

octubre para el día 4 de octubre y no 11, esto con la finalidad de explicar con mayores detalles la aprobación del presupuesto 2025, puesto que ahora serían sólo líneas generales de ésta.

El Director también comenta que luego se comenzará con la planificación programática 2025 y quería interesante que los consejeros puedan ser invitados a alguna reunión para tener más detalles de lo que se tiene pensado hacer el próximo año 2025.

Cristián Salomó, Subdirector de Usuarios, comenta que a raíz de los aportes que realizaron los consejeros durante la sesión pasada sobre la política calidad de servicio, se modificó la política y desde la consulta de los funcionarios, se generó un nuevo documento que están revisando el comité de expertos para luego realizar las modificaciones finales.

El Sr. Raúl Perry a raíz de la información entregada pregunta sobre una situación pendiente y que tiene relación con jurídico y las dudas que se generaron en la sesión pasada sobre las inhabilidades de las organizaciones y las limitaciones a la participación en el COSOC.

Cristián comenta que lo dejará anotado para que el secretario técnico, organice la próxima reunión y resolver esas dudas legales.

Ahora toma la palabra Javier Díaz, subdirector de Administración y Finanzas explica grosso modo la línea presupuestaria del año 2025. Comenta que no puede entrar en mayores detalles, puesto que el poder ejecutivo ingresa el presupuesto 2025 este 30 de septiembre para luego entrar en discusión ambas cámaras.

Si confirma que como servicio solicitaron mayores recursos que el año 2024, tanto en el subtítulo 21 que tiene relación con la supervisión en terreno. Comenta que se solicitaron aumento de presupuesto en las líneas programáticas como son los programas de empleabilidad, cohesión social y emprendimiento.



CONSEJO SOCIEDAD CIVIL FOSIS
ACTA SEPTIEMBRE 2024

El Sr. Javier Díaz, sugiere que, si se requiere una exposición más detallada de los montos del presupuesto 2025 y los aumentos solicitados, se realice en los primeros días de octubre, cuando ya esté ingresado en la cámara.

La Sra. Liliana Cortés agradece la información entregada, sin embargo, pregunta en qué se traduce el aumento solicitado, de qué prioridades está hablando Fosis, ¿dónde está el énfasis, en el programa como Ecomercados por ejemplo?

El Sr. Javier Díaz, comenta que le encantaría transparentar los montos solicitados, pero que efectivamente se solicitaron mayores recursos para Ecomercados, mil millones y que está esperanzado que sean aceptados puesto que no tuvieron observaciones por parte de la Dirección de Presupuesto en cuanto a las líneas programáticas.

El Sr. Mario Pavón, se suma a la petición de la Sra. Liliana Cortés que sería interesante ahondar en la próxima sesión todo lo relacionado con el presupuesto 2025.

El Sr. Javier Díaz, acepta la tarea y se compromete a realizar una presentación con la cantidad de recursos que han sido asignados y las coberturas que tendrían cada una de las líneas programáticas y hacer un comparativo 2024-2025.

El Sr. Raúl Perry, comenta y pregunta a los otros consejeros presentes que sería ideal participar un poco en los criterios y cómo se va armando estos énfasis. Qué más allá de la presentación, conocer cómo se discute el presupuesto exploratorio y ser aportes más contundentes y de diferentes puntos de vista.

En la misma línea, Liliana Cortés, confirma la solicitud del Sr. Raúl Perry y le gustaría saber cuáles son las prioridades en el escenario que se encuentre el FOSIS al momento de la discusión presupuestaria en el Congreso.



CONSEJO SOCIEDAD CIVIL FOSIS
ACTA SEPTIEMBRE 2024

Javier Díaz comenta que no tiene problemas en la participación del COSOC en la formulación del presupuesto 2025-2026, sin embargo, también necesita saber cuáles son las aspiraciones del Consejo para ir viendo los énfasis futuros.

Para finalizar la sesión, la secretaría ejecutiva confirma la fecha de la próxima reunión del COSOC y los principales acuerdos planteados.

Todos confirman que la próxima reunión sería el viernes 4 de octubre y Raúl Perry propone que es necesario conocer más acerca del estado de ejecución del servicio.

Síntesis de los principales acuerdos:

- 1.- Se acuerda que el Subdirector de Administración y Finanzas expone sobre ejecución y presupuesto 2025.
- 2.- Se acuerda que debe participar el Fiscal en la próxima reunión, para resolver dudas sobre inhabilidades.

Camila Morales G

CAMILA MORALES G
SECRETARIO DE ACTAS (S)
CONSEJO DE LA SOCIEDAD CIVIL - FOSIS